
Protokoll der 

6. Sitzung des 37. AStA der Universität Osnabrück 

 
Datum: 30.08.2010  

Ort: Sitzungssaal des AStA-Gebäudes 

Protokollant: Philip Engler 

Beginn: 18.15 Uhr 

 

Anwesende: 

Referent für Finanzen: Jan-Folkert Klaaßen  

Referent für Fachschaften: Christoph Ott 

Referent für Soziales: Julia Papenfuß 

Referent für Hochschulpolitik: René Hornstein 

Referent für Öffentlichkeit: Henrik Radewald 

 Sebastian Segebade 

Referent für Ökologie: Philip Engler 

Referent für Kultur: Lena Duvendack 

 Paul Lücke  

 

Tagesordnungspunkte: 

TOP 1 Begrüßung und Formalia 

TOP 2 Berichte aus den Referaten 

TOP 3 Netman 

TOP 4 Anti-Kriegs-Tag 

TOP 5 Bildungskonferenz 

TOP 6 Tagung 

TOP 7 Pakistan 

TOP 9 AG Raum 

TOP 10 Stadtwerkebus X9 

TOP 11 Uniball 

TOP 12 ZfH 

TOP 13 Erstsemesterveranstaltung 

TOP 15 Internationaler Studierendenausweis 

TOP 16 Studentische Hilfskraft 



TOP 17 Jura Ersti-Woche 

TOP 19 Verschiedenes 

 

 



TOP 1 Begrüßung und Formalia 

Der Protokollant begrüßt die ReferentInnen zur 5. Sitzung des 37. AStA. Es sind 9 

ReferentInnen anwesend und somit sind wir beschlussfähig. 

 

TOP 2 Berichte aus den Referaten  

Referat für Öffentlichkeit/Fachschaften: 

Henrik und Christoph waren auf einem Treffen bezüglich des Lenkungsbeirates zur Schaffung 

einer Koordinierungsstelle für das Prüfungswesen.  

Sinn der Koordinierungsstelle ist es Verwaltungsaufgaben unter dem Motto 

„Chancengleichheit für alle zu übernehmen. Hierfür soll es eine landesweite Ausschreibung 

geben. Aus dieser Koordinierungsstelle soll dann das Mehrfächerprüfungsamt entstehen. 

 

TOP 3 Netman 

Der Netman, Simon, schlägt vor, dass wir unseren eigenen Server bei VirtuOS haben sollten. 

Dies sieht auch der AStA so und beschließt dies einstimmig. Gleichzeitig verabschiedet sich 

Simon und übergibt seine Tätigkeit an den neuen Netman Stefan. 

René schlägt vor, dass wir auf unserer Homepage eine Verlinkung zu einer studentischen 

Community aus Osnabrück setzen. Ziel dieser Community soll eine 

Kommunikationsplattform innerhalb der Studierenden sein. Für die Moderation müsste das 

Referat für Öffentlichkeit zuständig sein. Es folgt eine sehr rege Diskussion an der sich 

Henrik, Jan, Christoph und René beteiligen. Ergebnis dieser Diskussion ist eine Testphase 

dieser Community. 

 

TOP 4 Anti-Kriegs-Tag 

René berichtet, dass am 01.09. der Anti-Kriegs-Tag stattfindet. 

 

TOP 5 Bildungskonferenz 

Am 01.09. findet in Osnabrück eine Bildungskonferenz statt. René hat aus diesem Grund mit 

Fr. Rzisky, dem Vorstand der Stadt für Soziales und Kultur, gesprochen. Der AStA wurde für 

diese Konferenz eingeladen. Thema der Konferenz ist das „Lernen vor Ort“ und Osnabrück 

soll eine Modellkommune werden. Initiator dieser ganzen Sache ist die EU. Das Material für 

die Konferenz hat René mitgebracht und an die interessierten weitergegeben. René und Paul 

werden zu der Bildungskonferenz gehen. 

 



TOP 6 Tagung 

Am 29.09. findet in Lingen eine Veranstaltung zum Thema „Linksextremismus, die 

unterschätzte Gefahr“ statt. Die Anmeldefrist läuft bis zum 17.09. und interessierte mögen 

sich bitte bei René melden. 

 

TOP 7 Pakistan 

Es gibt einen Spendenaufruf für die Opfer der Flutkatastrophe in Pakistan auf der AStA-

Homepage. Außerdem soll sich das Referat für Soziales um eine eventuelle Veranstaltung 

kümmern. 

 

TOP 9 AG Raum 

René bittet darum, dass sich alle ReferentInnen bitte die Entwürfe bis zur nächsten Sitzung 

angucken sollen. Die Entwürfe liegen auf dem Schreibtisch. 

Die AG setzt sich mit den Konzepten auseinander. 

 

TOP 10 Stadtwerkebus X9 

Paul berichtet, dass es eine neue Buslinie in Osnabrück gibt, der ausschließlich für Abo-

Besitzer zugänglich ist. Nico wird damit beauftragt sich die ganze Sache einmal genauer 

anzusehen. 

TOP 11 Uniball 

Herr Unverferth plant den diesjährigen Uniball im Alando. Es wird überlegt bei diesem eine 

Aktion für die Vielfalt zu machen. Ideen sind zur Genüge vorhanden. Das Rererat für 

Internationales soll sich nochmal genau damit beschäftigen. 

 

TOP 12 Zentrum für Hochschulsport 

Christoph berichtet, dass es einen neuen Leiter in der ZfH geben soll. Der AStA soll ein 

Mitglied in der Auswalkommission bestellen. Dieses wird Jan. 

 

TOP 13 Erstsemeserveranstaltung 

Das nächste Treffen zur Planung der Erstsemesterveranstaltung findet am 02.09. im Café 

Mano Negra statt. Bei Interesse bitte René fragen wann es genau beginnt. 

Der Raum für die Erstsemesterveranstaltung 01/E01 wurde von der Uni bestätigt. 

 

 



TOP 15 Int. Studierendenausweise 

Es müssen neue internationale Studierendenausweise bestellt werden. 

 

TOP 16 Studentische Hilfskraft 

Es soll wieder eine studentische Hilfskraft im AStA für die Archivierung und Verwaltung 

geben. Henrik kümmert sich um die Ausschreibung. 

 

TOP 17 Jura Ersti-Woche 

Am  Dienstag, den 19.10. findet im Zuge der Jura Ersti-Woche eine Stadtrallye statt. Eine 

Station ist darin der AStA, aus diesem Grund sollte der AStA in der Zeit von 15-20 Uhr 

besetzt sein. Diese Aufgabe werden Christoph und Phil übernehmen. 

 

TOP 19 Verschiedenes 

Lena und Christoph berichten über den AStA-Durchgang. Lena hat mit Herrn Szimpel 

gesprochen und dieser sagt, dass sich die Kosten für die Renovierung auf 4.000€ belaufen 

würden. Außerdem gebe es nur die Möglichkeit den Durchgang komplett zu renovieren. 

Christoph berichtet, dass das Gebäude unter Denkmalschutz steht. Der AStA ist sich darüber 

einig, dass die Bedingung „nur alles möglich“ völlig inakzeptabel ist. Lena wird mit dem Café 

Mano Negra reden und Christoph wird Sie dabei unterstützen.  

 

Sitzungsende: 20.22  Uhr 

 

Philip Engler 

Referent für Ökologie 


